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様式第３号（第７条関係） 

 

会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称   水戸市石川市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時   令和５年２月 22 日（水）午後１時 00 分から午後１時 45 分まで 

 

３ 開催場所   水戸市石川市民センター 小会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

 ⑴ 委  員  三宅 秀一，會澤 京子，郡司 彩子，大藪 友希，田崎 博文 

 ⑵ 執行機関  藤田 竜一，野中 真理 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

⑴ 報告事項 

ア 令和４年度石川市民センター事業実施状況について   （公開） 

イ 令和４年度石川市民センター利用状況について     （公開） 

⑵ 協議事項 

ア 令和５年度石川市民センター事業計画（案）について  （公開） 

イ 令和５年度石川市民センター定期講座（案）について  （公開） 

⑶ その他                        （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数     ０人 

 

８ 会議資料の名称   令和４年度第２回水戸市石川市民センター運営審議会 

            

９ 発言の内容 

 

執行機関   それでは，定刻となりましたので，「令和４年度第２回水戸市石川市民センター運営審

議会」を開会させていただきます。  

皆様，本日は大変お忙しい中，御出席をいただきまして，誠にありがとうございます。  

開会にあたりまして，＿＿会長より御挨拶をいただきます。会長よろしくお願いいたし

ます。 

 

 

＿＿会長   （会長挨拶） 
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執行機関   ＿＿会長，ありがとうございました。 

       ここで，委員の出席状況について御報告いたします。本日，委員数の２分の１以上とな

ります５名の御出席をいただいておりますので，水戸市市民センター条例第 12 条第２項

に規定する当審議会の開催要件を満たしておりますことを御報告いたします。 

次に，本日の会議は，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程第５条により，公開の

会議として事前に市ホームページ等で傍聴人を募っておりましたが，本日の傍聴人は，０

名であることを御報告いたします。 

なお，会議録の作成にあたり，会議の内容を録音させていただいておりますことを御報

告させていただきます。 

       それでは，同条例第 12 条第１項の規定により，＿＿会長に議長として，議事の進行を

お願いいたします。 

       ＿＿会長，よろしくお願いいたします。 

 

議  長   委員の皆様，本日は公私ともに御多用の中，御出席いただき，ありがとうございます。

これより，本日の議事進行を務めさせていただきますので，皆様の御協力をお願いします。 

       はじめに，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程第７条に基づき，会議録を作成す

るため署名人が必要となります。署名人を，＿＿委員と＿＿委員にお願いしたいと思いま

すが，よろしいでしょうか。 

 

（両委員，承諾） 

 

議  長   ありがとうございます。それでは，議題（１）及び（２）について事務局から一括説明

をお願いします。 

 

執行機関   （議題（１）及び（２）について，会議資料に基づき説明） 

 

議  長   ただいま，事務局から説明がありましたが，何か御意見，御質問等がございましたら，

お願いします。 

     

＿＿委員   石川認定こども園のふれあい学級ですが，移動学習に参加した方が８名とやや少ないよ

うに思いますが，何か理由はありますか。 

 

執行機関   主な理由として，コロナ禍ということで見学先が限られていたことや，園児のお迎えの

時間に間に合うように帰ってこなければならないという時間的制約があったことが挙げ

られると思います。また，子ども同伴という要望もありましたが，バスの乗車人数制限も

あり，難しい状況です。 

今後，新型コロナウイルスに関する制限が緩和されれば，見学先の選択肢も増えるため，

参加人数増が見込めると思います。 
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＿＿委員   寿大学など高齢者を対象とした事業では，「おおむね 60 歳以上の高齢者」，「65 歳以上の

高齢者」など，年齢も募集の要件にしていますが，参加者の中に，65 歳未満の方はいます

か。 

 

執行機関   人数は少ないですが，65 歳未満の参加者もおります。高齢者の定義については，市民セ

ンターの運営資料に，「おおむね 60 歳以上」との記述はあるものの，一般的には明確な定

義がないため，人によっては，高齢者と呼ばれることに抵抗がある方もいるかもしれませ

ん。 

 

＿＿委員   これからは，必ずしも「高齢者」と明記しなくてもよいかもしれませんね。 

 

＿＿委員   ウィズコロナの中，多くの小学生が石川地区の市民運動会やスマイルコンサートに参加

させていただきました。また，市民センターの利用人数も増えてきているとお聞きして，

人の動きも活発になってきていると実感しました。 

説明いただいた市民センターの子ども教室については，小学校の全校生徒数の割に参加

者が少ない印象を受けたので，学校でもよりよい周知方法を検討するなど，参加人数が増

えるように協力させていただければと思います。 

また，今後も子どもたちが地域の行事に積極的に参加をしていくことで，石川地区の連

携を深めていければと思います。 

 

＿＿委員   事業計画の説明をお聞きして，思っていたより多くの行事が地区で開催されていること

を知り，驚きました。赤塚幼稚園の保護者が参加するおおぞら学級も，参加人数が少しず

つ増えてきたと思います。 

 幼稚園では多世代交流の機会を多く設けていますが，小学生向けの講座に，年配の方か

ら高校生・大学生までの幅広い年代の方々が講師やボランティアとして参加しているとお

聞きして，よいことだと思いました。      

また，４年ぶりに開催する石川ふれあいまつりのオープニングセレモニーに参加する園

児たちも，本番に向けてプリティバンドと元気太鼓の練習を一生懸命しています。初めて

参加する園の職員も多いので，幼稚園一同楽しみにしています。 

 

＿＿委員   定期講座についてお尋ねします。講座の内容や申込方法について，どのように周知して

いますか。また，年度途中の加入は可能なのでしょうか。 

 

執行機関   来年度の定期講座については，４月の申込期間に合わせて，町内会向けに受講生募集の

チラシをお配りいたします。また，センターの窓口にもチラシを設置いたします。年度途

中の加入についても定員に空きがある場合は，可能です。 

 

＿＿委員   定期講座を維持するための最低人数は決まっていますか。 
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執行機関   最低人数について明確な基準はありませんが，受講生が負担する講師謝金の個人負担が

大きくならないように，受講生が 10 人以上となるように募集人数を設定しております。 

 

＿＿委員   今後，新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが５類に移行する方針ですが，市民

センターにおける感染対策や各部屋の利用人数制限は，どのようになりますか。 

 

執行機関   ３月１日号の広報みとに，３月 13 日からはマスクの着用を個人の判断に委ねることに

なるとの記事が掲載されておりました。今日現在，市の対応について，新しい指示は受け

ておりませんが，国県等の対応について注視しつつ，市の新たな方針が示された場合は，

利用者の皆様に速やかに周知を図り，適切な施設運用を行ってまいります。  

 

議  長   ほかに，御意見等がないようでしたら，委員の皆様には，今後とも石川市民センターの

運営について，御理解と御協力をお願いしまして，審議を終了します。ありがとうござい

ました。 

それでは，議事進行を事務局へお返しします。 

 

執行機関   ＿＿会長，議事進行ありがとうございました。委員の皆様も長時間に渡りまして，御審

議をいただき，誠にありがとうございました。本日，皆様方からいただきました御意見を

踏まえ，今後の市民センター事業運営に活かしてまいりますので，今後ともよろしくお願

いいたします。 

以上をもちまして，令和４年度第２回水戸市石川市民センター運営審議会を閉会いたし

ます。皆様ありがとうございました。 

 

 

 


